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Ata da 15ª (décima quinta) Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Tangará da Serra, 
Estado de Mato Grosso, 1º Exercício da 10ª Legislatura Municipal. Aos 25 (vinte e cinco) 
dia do mês de abril do ano de 2017 (dois mil e dezessete), realizou-se na Câmara 
Municipal de Tangará da Serra, Estado de Mato Grosso, a sua 15ª (décima quinta) 
Sessão Ordinária, no Plenário Vereador Daniel Lopes da Silva, destinado às reuniões 
deste Legislativo Municipal. Às 14h, assumiu a presidência dos trabalhos o Vereador 
Hélio da Nazaré, Presidente da Câmara Municipal, terminando por formar a Mesa com 
os vereadores: Claudinho Frare, Niltinho do Lanche e Maurizan Godói, respectivamente 
Vice-Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. Neste momento, em conformidade 
com o que dispõe o Artigo 157 do Regimento Interno da Câmara Municipal, o Senhor 
Presidente solicitou ao Senhor Secretário que fizesse a chamada dos Senhores 
Vereadores para a Sessão Ordinária. Procedida à verificação de presença, constatou-se 
mais as seguintes: Carlinho da Esmeralda, Dona Neide, Fábio Brito, Professor 
Sebastian, Professor Vagner, Rogério Silva, Ronaldo Quintão, Sandra Garcia, Wilson 
Verta e Zedeca. Havendo número legal, sob a proteção de Deus o Senhor Presidente 
declarou abertos os trabalhos e convidou o Vereador Carlinho da Esmeralda para 
proceder a leitura de um trecho bíblico. Sequencialmente, de acordo com o Artigo 158 
do Regimento Interno desta Casa, determinou ao Senhor Secretário que procedesse a 
leitura da Ata da Sessão Ordinária anterior. O Vereador Niltinho do Lanche, em 
conformidade com o Parágrafo 5º do Artigo 159, requereu verbalmente a dispensa da 
leitura da referida Ata. O Senhor Presidente colocou o requerimento em votação, sendo 
este aprovado por 10 (dez) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária. 
Sequencialmente o Senhor Presidente colocou o conteúdo da ata em votação, sendo 
este aprovado por 11 (onze) votos favoráveis e nenhuma manifestação contrária. Ato 
contínuo o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Secretário que fizesse a leitura das 
matérias constantes no expediente, conforme segue: PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR Nº 5/2017, de autoria do Executivo Municipal, que acrescenta 
dispositivos na Lei Complementar nº 16, de 24 de junho de 1996, e dá outras 
providências. (Regime de urgência simples). O Senhor Presidente colocou em 
discussão o pedido de regime, não havendo quem desejasse discutir, consultou o 
Plenário sobre a tramitação do referido Projeto de Lei, sendo a tramitação em Regime 
de Urgência Simples aprovada com onze votos favoráveis e um voto contrário. 
PROJETO DE LEI Nº 46/2017, de autoria do Executivo Municipal, que abre crédito 
adicional suplementar no valor de R$ 25.452,56, para custear despesas da Secretaria 
Municipal de Esportes, e dá outras providências. (Regime de urgência simples). O 
Senhor Presidente colocou em discussão o pedido de regime, não havendo quem 
desejasse discutir, consultou o Plenário sobre a tramitação do referido Projeto de Lei, 
sendo a tramitação em Regime de Urgência Simples aprovada com unanimidade de 
votos. PROJETO DE LEI Nº 48/2017, de autoria do Executivo Municipal, que abre 
crédito adicional especial no valor de R$ 460.012,43, para custear despesas da 
Secretaria Municipal de Saúde, e dá outras providências. (Regime de urgência 
simples). O Senhor Presidente colocou em discussão o pedido de regime, não havendo 
quem desejasse discutir, consultou o Plenário sobre a tramitação do referido Projeto de 
Lei, sendo a tramitação em Regime de Urgência Simples aprovada com onze votos 
favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 49/2017, de autoria do Executivo Municipal, que abre 
crédito adicional especial no valor de R$ 189.615,00, para custear despesas da 
Secretaria Municipal de Saúde, e dá outras providências. (Regime de urgência 
simples). O Senhor Presidente colocou em discussão o pedido de regime, não havendo 
quem desejasse discutir, consultou o Plenário sobre a tramitação do referido Projeto de 



117 
 
Lei, sendo a tramitação em Regime de Urgência Simples aprovada com doze votos. 
PROJETO DE LEI Nº 50/2017, de autoria do Executivo Municipal, que concede isenção 
do imposto sobre serviços de qualquer natureza à empresa concessionária do transporte 
público coletivo, e dá outras providências. (Tramitação normal). Ofício nº 206/GP/2017, 
oriundo do Executivo Municipal em atendimento ao Requerimento nº 54/2017, de autoria 
do Vereador Professor Vagner. Ofício nº 207/GP/2017, oriundo do Executivo Municipal 
em atendimento ao Requerimento nº 58/2017, de autoria do Vereador Ronaldo Quintão. 
Ofício nº 208/GP/2017, oriundo do Executivo Municipal em atendimento ao 
Requerimento nº 55/2017, de autoria do Vereador Professor Sebastian. Ofício nº 
211/GP/2017, oriundo do Executivo Municipal em atendimento ao Requerimento nº 
57/2017, de autoria do Vereador Professor Sebastian. Ofício nº 215/GP/2017, oriundo do 
Executivo Municipal em atendimento ao Requerimento nº 66/2017, de autoria do 
Vereador Professor Sebastian. Ofício nº 216/GP/2017, oriundo do Executivo Municipal 
em atendimento ao Requerimento nº 63/2017, de autoria do Vereador Wilson Verta. 
Ofício nº 218/GP/2017, oriundo do Executivo Municipal em atendimento ao 
Requerimento nº 65/2017, de autoria do Vereador Wilson Verta. Ofício nº 222/GP/2017, 
oriundo do Executivo Municipal em atendimento ao Requerimento nº 64/2017, de autoria 
do Vereador Wilson Verta. Ofício nº 223/GP/2017, oriundo do Executivo Municipal em 
atendimento ao Requerimento nº 44/2017, de autoria do Vereador Niltinho do Lanche. 
Ofício nº 48/2017-AATAL/PGM, oriundo da Assessoria de Apoio Técnico Administrativo 
e Legislativo do Município de Tangará da Serra, que encaminha 2 vias da Lei Ordinária 
nº 4764/2017 e do Decreto nº 106/2017. Ofício nº 191/3ªPJCIV/2017, oriundo do 
Ministério Público do Estado de Mato Grosso que solicita informações no prazo de 10 
dias, visando instruir Notícia de Fato SIMP nº 001102-005/2017. Ofício nº 
25/SEAPA/2017, oriundo da Secretaria Municipal de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento em atendimento a Indicação nº 484/2017, de autoria do Vereador 
Rogério Silva. Ofício nº 32/2017/GAB.DIR/IFMT/CAMPUS AVANÇADO TANGARÁ DA 
SERRA, oriundo do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato 
Grosso que convidou para cerimônia de posse do reitor e diretores gerais dia 24 de abril 
de 2017, e convida para apresentação do diretor geral do capus de Tangará da Serra, 
no dia 27 de abril de 2017, às 8h. Ofício nº 71/DL/SAD/2017, oriundo do Departamento 
de Licitações da Prefeitura Municipal que informa a abertura do Pregão Presencial nº 
9/2016, às 8h, do dia 26 de abril de 2017, cujo objeto é o registro de preços para 
contratação de empresa especializada na locação de máquinas pesadas e veículos 
leves, com fornecimento de mão de obra, combustível, manutenção preventiva e 
corretiva. Ofício nº 74/DL/SAD/2017, oriundo do Departamento de Licitações da 
Prefeitura Municipal que informa a abertura do Convite nº 3/2017, às 8h, do dia 27 de 
abril de 2017, cujo objeto é a contratação de empresa especializada em construção civil, 
para executar obras de construção de fossas nos centros municipais de ensino. Ofício nº 
76/DL/SAD/2017, oriundo do Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal que 
informa a abertura do Convite nº 4/2017, às 8h, do dia 28 de abril de 2017, cujo objeto é 
a contratação de empresa para prestação de serviços de diagnóstico sobre trabalho 
infantil. Ofício 018/2017/SAMAE-CPL, oriundo do Serviço Autonomo Municipal de Água 
e Esgoto – SAMAE, que informa a abertura de pregão nº 09/2017/SAMAE, às 8:00h do 
dia 03/05/2017, cujo objeto é a aquisição de ferramentas para o uso do setor operacional 
do SAMAE de Tangará da Serra. Ofício 74/DG-SAMAE/2017, oriundo do Serviço 
Autonomo Municipal de Água e Esgoto – SAMAE, que responde oficio de autoria do 
Vereador Professor Sebastian. Ofício 80/DG-SAMAE/2017, oriundo do Serviço 
Autônomo Municipal de Água e Esgoto – SAMAE, que responde requerimento nº 
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56/2017 de autoria do Vereador Professor Sebastian. Ofício nº 
13/DIV.COM.MARK.IN/7ºCR/PMMT, oriundo da Polícia Militar do Estado de Mato 
Grosso que solicita a cessão do púlpito desta Casa para realização da solenidade de 
formatura dia 26 de abril de 2017, às 16h. Ofício nº 4/ASPOM/TS/2017, oriundo da 
Associação dos Policiais militares de Tangará da Serra que comunica a executiva eleita 
para o mandato de biênio 2017/2018. PROJETO DE LEI Nº 06/2017, de autoria do 
Vereador Rogério Silva, que dispõe sobre a correção monetária dos valores das 
modalidades licitatórias no âmbito do Município de Tangará da Serra. (Tramitação 
Normal). PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 2/2017, de autoria dos 
vereadores subscritores, que dispõe sobre a concessão de honrarias em Sessão Solene 
de Comemoração ao 41º aniversário de emancipação político administrativa de Tangará 
da Serra-MT, nos termos do Decreto Legislativo nº 56/2012. (Regime de Urgência 
Especial). O Senhor Presidente colocou em discussão o pedido de regime, não 
havendo quem desejasse discutir, consultou o Plenário sobre a tramitação do referido 
Projeto de Lei, sendo a tramitação em Regime de Urgência Especial aprovada com doze 
votos, assim este projeto passará a integrar a Ordem do Dia desta sessão. 
Requerimento nº 74/2017, de autoria do Vereador Wilson Verta, que requer ao Executivo 
Municipal, informações sobre o valor cobrado da PSA Queima-pé LC 198/2014, 
conforme especifica. Requerimento nº75/2017, de autoria do Vereador Professor 
Sebastian, que requer ao Executivo Municipal, documentos e informações a respeito do 
último Decreto de prorrogação do Concurso Público Municipal de Nº 001 de 2013. 
Requerimento nº 76/2017, de autoria do Vereador Professor Sebastian, que requer ao 
Executivo Municipal, documentos e informações a respeito do Centro Municipal de 
Ensino Fausto Masson. Requerimento nº 77/2017, de autoria do Vereador Professor 
Sebastian, que requer ao Executivo Municipal, documentos e informações a respeito da 
fiscalização da limpeza em terrenos de propriedade do município. Requerimento nº 
78/2017, de autoria do Vereador Claudinho Frare, que requer ao Executivo Municipal 
informações sobre a manutenção asfaltica dos bairros. Requerimento nº 79/2017, de 
autoria do Vereador Claudinho Frare, que requer ao Executivo Municipal informações 
sobre as indicações do Poder Legislativo. Indicação nº 512/2017, de autoria da 
Vereadora Dona Neide, que indica ao Executivo Municipal a iluminação da Rua Antonio 
Hortolani, no percurso fundo do Big Master até o Módulo Esportivo. Indicação nº 
513/2017, de autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao Executivo Municipal a 
limpeza dos canteiros centrais do Distrito de Joaquim do Boche. Indicação nº 514/2017, 
de autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao Executivo Municipal que providencie 
um projeto para drenagem das águas das chuvas que vem acumulando em volta da feira 
municipal. Indicação nº 515/2017, de autoria da Vereadora Dona Neide, que indica ao 
Deputado Wagner Ramos serviço de tapa buraco e recuperação do anel viário do 
percurso trevo da melancia até a MT 480. Indicação nº 516/2017, de autoria do Vereador 
Rogério Silva, que indica ao Executivo Municipal que providencie a recuperação com 
cascalhamento, das estradas do Assentamento Bezerro Vermelho. Indicação nº 
517/2017, de autoria do Vereador Rogério Silva, que indica ao Executivo Municipal que 
providencie serviço de tapa buraco na Avenida Nilo Torres, em frente à distribuidora 
Copagaz, no bairro Dona Julia. Indicação nº 518/2017, de autoria do Vereador Wilson 
Verta, que indica ao Executivo Municipal a implantação de câmeras de monitoramento 
no Posto Central e na UPA (Unidade de Pronto Atendimento), neste município. 
Indicação nº 519/2017, de autoria do Vereador Wilson Verta, que indica ao Executivo 
Municipal a implantação de canaletas de concreto na Rua Alziro Zarur, esquina com a 
Rua 29, no Bairro Jardim Tapirapuã, neste município. Indicação nº 520/2017, de autoria 
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do Vereador Wilson Verta, que indica ao Executivo Municipal a colocação de iluminação 
pública nas faixas de pedestre, neste Município. Indicação nº 521/2017, de autoria do 
Vereador Carlinhos da Esmeralda, que indica ao Executivo Municipal a limpeza do tipo 
roçagem no entroncamento da Avenida Brasil com o anel viário neste município. 
Indicação nº 522/2017, de autoria do Vereador Carlinhos da Esmeralda, que indica ao 
Executivo Municipal a limpeza do tipo roçagem no entroncamento da Avenida Ismael 
José do Nascimento com o anel viário neste município. Indicação nº 523/2017, de 
autoria do Vereador Carlinhos da Esmeralda, que indica ao Executivo Municipal a 
ligação do super poste na Avenida Lions Internacional, próximo ao Córrego Queima-pé 
neste município. Indicação nº 524/2017, de autoria do Vereador Carlinhos da Esmeralda, 
que indica ao Executivo Municipal a colocação de redutor de velocidade do tipo quebra-
molas com as devidas sinalizações na Avenida Lions Internacional que liga a rua que 
entra para as empresas Marfrig e JBS neste município. Indicação nº 525/2017, de 
autoria do Vereador Carlinhos da Esmeralda, que indica ao Executivo Municipal a 
colocação de placas de sinalização de transito e também placas de indicação das ruas 
na horizontal e vertical em toda extensão do Bairro Buritis. Indicação nº 526/2017, de 
autoria do Vereador Niltinho do Lanche, que indica ao Executivo Municipal para que se 
realize operação tapa buracos em toda extensão da Rua 11-A no Bairro Jardim do Lago. 
Indicação nº 527/2017, de autoria do Vereador Niltinho do Lanche, que reitera a 
indicação de número 742/2016 do dia 01/11/2016, que indicou ao Executivo Municipal, 
para que através da secretaria de infraestrutura, se realize operação tapa buracos na 
Avenida Zelino Lorenzetti no Bairro Jardim Tarumã. Indicação nº 528/2017, de autoria do 
Vereador Niltinho do Lanche, que indica ao Executivo Municipal que solicite com 
urgência, o acompanhamento da Guarda Municipal de trânsito, em frente à Escola 
Municipal Ayrton Senna, nos horários de entrada e saída de aulas. Indicação nº 
529/2017, de autoria do Vereador Ronaldo Quintão, que indica ao Executivo Municipal a 
realização de reforma do prédio utilizado pelo Laboratório Municipal e Centro de 
Reabilitação na Rua 5 no Jardim Europa, neste Município. Indicação nº 530/2017, de 
autoria do Vereador Ronaldo Quintão, que indica ao diretor do Instituto de Defesa 
Agropecuária do Estado de Mato Grosso - INDEIA, que seja feita a reforma do prédio e 
substituição dos móveis e equipamentos sem condições de uso da unidade de Tangará 
da Serra - MT. Indicação nº 531/2017, de autoria do Vereador Ronaldo Quintão, que 
indica ao Executivo Municipal a realização de limpeza do bueiro da Rua 60 esquina com 
a travessa 03 – A, no Jardim Vitória, neste Município. Indicação nº 532/2017, de autoria 
do Vereador Ronaldo Quintão, que indica ao Executivo Municipal a construção do 
calçamento publico e uma rampa de acesso para cadeirantes e deslocamentos de 
macas, na Unidade de Saúde da Família – USF, da Rua 7-A, no Bairro Jardim Tangara 
II, neste município. Indicação nº 533/2017, de autoria do Vereador Zedeca, que indica ao 
Executivo Municipal a implantação de banheiros na Praça da Bíblia. Indicação nº 
534/2017, de autoria do Vereador Zedeca, que indica ao Executivo Municipal reparos na 
camada asfáltica na Rua 23 do Bairro Jardim Rio Preto. Indicação nº 535/2017, de 
autoria do Vereador Maurizan Godói, que indica ao Executivo Municipal operação tapa 
buracos Rua 36 no Bairro Barcelona, Tangará da Serra. Indicação nº 536/2017, de 
autoria do Vereador Maurizan Godói, que indica ao Executivo Municipal a colocação de 
iluminação pública no Bairro Jardim dos Ipês. Indicação nº 537/2017, de autoria do 
Vereador Maurizan Godói, que indica ao Executivo Municipal a limpeza do campo de 
futebol, localizado no Jardim Santa Lúcia na Rua 04, ao lado do posto de saúde. 
Indicação nº 538/2017, de autoria do Vereador Maurizan Godói, que indica ao Executivo 
Municipal a colocação de meio-fio, na Rua 13, 54-W, no Bairro Jardim Nossa Senhora 
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Aparecida. Indicação nº 539/2017, de autoria do Vereador Hélio da Nazaré, que indica 
ao Excelentíssimo Deputado Estadual Sr Wagner Ramos que seja viabilizado recursos 
financeiros através de emenda parlamentar para realizar a reforma geral do Centro 
Comunitário do Bairro Vila Horizonte. Indicação nº 540/2017, de autoria dos vereadores 
Hélio da Nazaré, Claudinho Frare, Ronaldo Quintão e Carlinhos da Esmeralda, que 
indica ao Executivo Municipal a realização de serviço de limpeza e roçagem do mato 
existente em toda extensão da calçada da Rua 20, entre os Bairros San Diego e Jardim 
Presidente, bem como a colocação de corrimão no Córrego Figueira. Indicação nº 
541/2017, de autoria da Vereadora Sandra Garcia, que indica ao Executivo Municipal a 
retomada imediata do transporte interrompido à aproximadamente trinta dias para os 
pacientes do centro de fisioterapia deste Município. Indicação nº 542/2017, de autoria da 
Vereadora Sandra Garcia, que indica ao Executivo Municipal que seja retomado o 
atendimento médico o mais rápido possível no posto de saúde do Jardim dos Ipês. Em 
seguida manifestou-se o Vereador Carlinho da Esmeralda que requereu a inclusão de 
indicação verbal com o seguinte texto: “Indica ao Poder Executivo Municipal a 
construção de muro nos PSF dos Bairros Jardim Esmeralda e Jardim Morada do Sol e 
outros bairros. Na sequencia manifestou-se a Vereadora Dona Neide que requereu a 
inclusão da seguinte indicação: “indica ao Executivo Municipal a providência de 
cascalhamento e patrolamento nas comunidades: Córrego das Pedras, Linha Onze, Belo 
Horizonte, Aterro, Pé de Galinha e na estrada que sai da Linha 12, até a Léo 
Construções.”. Por fim, manifestou-se o Vereador Professor Vagner que comunicou que 
redigiu oficio da bancada que será encaminhado a Srª: Florinda Lafaete da Silva Ferreira 
Lopes, Secretária Adjunta de Administração Sistêmica do Estado de Mato Grosso, com 
cópia a Srª: Maria Gabriela B.Teixeira, Secretária Adjunta de Regulação do Estado de 
Mato Grosso - Coordenação do SAMU, informando a real situação do SAMU de Tangará 
da Serra – MT e pedindo providencias. Informou que o ofício foi também assinado pela 
Vereadora Sandra Garcia, Vereador Wilson Verta e Vereador Fabio Brito, ao final, 
disponibilizou o documento aos demais colegas que o desejassem assinar. Vereador 
informou que na próxima sexta-feira protocolizará o oficio. O Vereador Hélio da Nazaré 
manifestou seu interesse em também subscrever o mencionado ofício. Esgotadas as 
matérias do expediente e não havendo manifestação contrária dos Senhores Edis, o 
Senhor Presidente as declarou tacitamente aprovadas por unanimidade de votos. Ato 
contínuo o Senhor Presidente, em observância ao disposto no Artigo 163, do Regimento 
Interno da Casa, determinou ao Secretário que procedesse a chamada dos Vereadores 
inscritos para uso da tribuna na Palavra Livre. Fizeram uso da palavra na tribuna 
respectivamente os vereadores: Claudinho Frare, Professor Sebastian, Zedeca, 
Maurizan Godoi, Carlinho da Esmeralda, Sandra Garcia, Wilson Verta, Niltinho do 
Lanche, Dona Neide, Ronaldo Quintão, Fabio Brito, Rogério Silva, e por fim, Vereador 
Professor Vagner. Sequencialmente o Senhor Presidente declarou encerrado o 
expediente e nos termos do Artigo 147 do Regimento Interno da Casa declarou 
suspensa a Sessão por 15 (quinze) minutos. Decorrido o intervalo, o Senhor Presidente 
em conformidade com o que dispõe o Artigo 165 do Regimento Interno da Casa, usando 
das atribuições que lhe são conferidas por Lei, solicitou que se fizesse a verificação de 
presença dos Senhores Edis, para o início da Ordem do Dia. Confirmado o número de 
vereadores presentes e havendo quorum, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Secretário que fizesse a leitura das matérias constantes na Ordem do Dia, conforme 
segue: PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 2/2017, de autoria dos vereadores 
subscritores, que dispõe sobre a concessão de honrarias em Sessão Solene de 
Comemoração ao 41º aniversário de emancipação político administrativa de Tangará da 
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Serra-MT, nos termos do Decreto Legislativo nº 56/2012. (Regime de Urgência 
Especial). O projeto passou pela análise da Comissão de Legislação Justiça e Redação 
Final e Eficácia Legislativa, que exarou parecer favorável. Assim, o Presidente colocou 
em discussão o parecer. Não havendo quem quisesse discutir, colocou em votação o 
parecer, sendo aprovado por onze votos favoráveis. Em seguida o Presidente colocou 
em discussão o projeto, momento em que se manifestou o Vereador Rogério Silva que 
explicou se tratar o projeto de homenagens aos cidadãos que deram contribuição para o 
Município chegar onde estaria na atualidade, homenagens estas que serão entregues no 
aniversário de emancipação política de nosso Município, pediu aos colegas que fossem 
bem criteriosos na escolha desses nomes, escolhas de pessoas que de fato 
merecessem a homenagem, para não vir uma má escolha atingir as demais pessoas 
que se sentirão desprestigiadas, e inclusive, trazer dissabores para essa Casa e aos 
nobres pares. Em seguida manifestou-se o Vereador Professor Vagner que disse que no 
projeto não teria a definição do horário, então pediu a Mesa que já tomasse essa 
decisão visto que se aproximaria a data do evento. Lembrou ainda a possibilidade de se 
homenagear pessoas que não seriam pioneiras, mas que contribuíram para o 
crescimento e desenvolvimento da cidade, mesmo não sendo pioneiras seriam 
merecedoras de homenagem. Em seguida manifestou-se o Vereador Fabio Brito que 
lembrou da importância da sessão de homenagem ao cidadão tangaraense, disse que 
não se trata de estabelecer quem é o pioneiro, que não teria nada a ver com 
pioneirismo, mas dar título a cidadão que contribuiu com o Município, pediu que 
prestassem atenção no nome da sessão, “Sessão Solene”, e que na data deveriam se 
ater aos seus homenageados e deixassem de lado críticas ao governo, que estas 
deveriam ser feitas nas sessões ordinárias e na sessão solene deveria ser feita as 
homenagens aos cidadãos escolhidos, por fim, pediu que observassem isso. Não 
havendo interessados em discutir, colocou em votação o projeto, que foi aprovado com 
doze votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 45/2017, de autoria do Executivo Municipal, 
que reestima corrente de 2017 e projeta a receita corrente e de capital para os 
exercícios de 2018 à 2021, acompanhada da metodologia de cálculo e premissas 
utilizadas e dá outras providências. (Discussão única). O projeto passou pela análise 
das comissões permanentes que exararam pareceres favoráveis. Assim, o Presidente 
colocou em discussão os pareceres. Momento em que se manifestou o Vereador 
Professor Vagner que pediu mais uma vez a Mesa Diretora que prestassem muita 
atenção na reestimativa de mais de um milhão e novecentos de duodécimo, que lá na 
frente poderia ter que devolver, mas que deveriam ficar atentos e descobrir qual 
mecanismo ideal, que o próprio Executivo mostra se tratar de excesso de arrecadação, 
por fim, conclama a Câmara para que continuem fazendo as economias para devolver 
um duodécimo ainda maior, mas pede aos colegas que fiquem atentos para também 
esse excesso de arrecadação denunciado pelo Município seja também contabilizado 
para a Câmara, quando do calculo do duodécimo, conclama os colegas pra estudar o 
orçamento, para que saibam o que é correto com relação a questão orçamentária. Não 
havendo quem quisesse discutir os pareceres, colocou-os em votação, sendo aprovados 
por unanimidade de votos. O Senhor Presidente colocou o Projeto de Lei nº 45/2017 em 
discussão, momento em que se manifestou o Vereador Professor Vagner que disse que 
o projeto atende algumas particularidades, que algumas fontes de receita que deveriam 
ter sua inclusão, disse que este ano foi feito uma reestimativa com o Serraprev, mais 
uma vez disse que este ano houve um excesso de arrecadação, mesmo diante da crise 
o Município superou as expectativas em arrecadação, disse que não podem como 
vereadores dizer a população que deixaram de fazer algum serviço por falta de 
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orçamento, visto que o Município assume o excesso de arrecadação em mais de vinte e 
dois milhões de reais. Disse olhar a data dia 28, quando os munícipes pagarão seus 
IPTU’s, disse olhar quanto serviço seria cobrado de ISS, que a arrecadação tem muito a 
ser melhorado, que muito do que se arrecada teria que dar volta, lembrou que os 
distritos têm territórios e são produtivos e precisariam ter as melhorias, que não tem 
cabimento ter dificuldade de atender postos de saúde, ruas sem iluminação pública e 
dizer que não esta sendo feito esses serviços por falta de recursos, mas uma vez alertou 
que a reestimativa seria de mais de vinte e dois milhões, que o duodécimo também 
aumentou, que deveria ser observado essa reestimativa e projetada também para a 
Câmara, que o gestor e toda a Mesa Diretora deve ficar atenta para isso, que não se 
trata de passar oito milhões e duzentos para a Câmara, mas de passar o percentual de 
7% estabelecido pela lei, percentual que deve ser calculado levando em consideração 
essa reestimativa feita a partir do excesso de arrecadação, por fim, disse que se fosse 
presidente dessa Casa buscaria construir uma Câmara nova com esses recursos que 
são economizados e devolvidos. Pediu aos colegas que trabalhem para melhorar a 
relação entre Executivo e Legislativo que se conversem mais na busca de um bem 
comum. Não havendo mais quem quisesse discutir colocou em votação o projeto 
045/2017, sendo aprovado com doze votos favoráveis, em razão da ausência da 
Vereadora Dona Neide no momento da votação. PROJETO DE LEI Nº 47/2017, de 
autoria do Executivo Municipal, que altera a redação do Art. 1º e acrescenta o Art. 6º da 
Lei 3.072, 10 de março de 2.009, que aprova o loteamento “Jardim São Luiz”, e dá 
outras providências. (Discussão única). O projeto passou pela análise das comissões 
permanentes que exararam pareceres favoráveis. Assim, o Presidente colocou em 
discussão os pareceres. Não havendo quem quisesse discutir colocou em votação, 
sendo aprovados por unanimidade dos votos. O Senhor Presidente colocou o Projeto de 
Lei nº 47/2017 em discussão, não havendo quem quisesse discutir colocou em votação 
sendo aprovado por unanimidade de votos. PROJETO DE LEI Nº 39/2017, de autoria do 
Executivo Municipal, que abre crédito adicional suplementar no valor de R$ 810.000,00, 
para custear despesas do Serviço Autônomo Municipal de Água e Esgoto e dá outras 
providências. (1ª discussão). O projeto passou pela análise das comissões 
permanentes que exararam pareceres favoráveis. Assim, o Presidente colocou em 
discussão os pareceres. Não havendo quem quisesse discutir, colocou em votação, 
sendo os pareceres, os quais foram aprovados. No entanto, o parecer da Comissão de 
Legislação, Justiça, Redação Final e Eficácia Legislativa foi aprovado por unanimidade 
de votos, enquanto que o parecer exarado pela Comissão de Finanças e Orçamento foi 
aprovado com doze votos favoráveis e um voto contrário do Vereador Professor 
Sebastian. Em seguida colocou em discussão o Projeto de Lei nº39/2017, momento em 
que se manifestou o Vereador Professor Vagner que disse que a abertura do crédito 
seria interessante, que votaram lei anterior que autorizava o Município a receber parte 
desse recurso, para depois suplementar e fazer suas obras. Disse que a justificativa 
para o projeto seria a construção de reservatório de três milhões de litros de água. Disse 
ainda que foi construído no passado um reservatório na Vila Nazaré para atender de 
forma estratégica a população, então que seria interessante essas construções, fazer 
interligação das redes, dos postos artesianos, disse do número de poços artesianos que 
foram abertos no Município no período de crise hídrica, que ocorreu no ano passado, 
disse que o SAMAE não teria controle dessas perfurações, citou-se como exemplo e 
disse que não poderia abrir um poço, pois a água seria pública e precisaria de 
autorização para sua exploração. Que teria que haver um planejamento. Lembrou que a 
COHAB Tarumã é uma cidade, que tem postos de saúde, creches e outros, tudo 
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construído pelo Município e que os loteadores só estariam enchendo os bolsos, que isso 
deveria ser repensado, deveria ser obrigação do loteador construir essa estrutura antes 
de lotear e não o Município, por fim, disse ser favorável ao projeto. Em seguida 
manifestou-se o Vereador Wilson Verta que disse acreditar ser o projeto tímido, face o 
problema ocorrido em 2016, pediu ao diretor do Samae que monitore essa água, quanto 
a cloro, flúor e outros, que esse projeto não solucionará o problema da água em nosso 
Município, que esse reservatório será para atender o Valença, citou outras situações que 
aguardam resolução quanto a problemas hídricos. Encerrou dizendo ser favorável ao 
projeto. Em seguida manifestou-se o Vereador Fabio Brito que disse da importância do 
projeto, lembrou sobre a crise hídrica que enfrentamos no ano passado, elogiou o 
prefeito devido sua atitude de exigir dos empresários o cumprimento de todos os 
requisitos de saneamento e infraestrutura completa. Lembrou ainda que nossa cidade 
não teve um planejamento, que ela brotou e cresceu, não houve planejamento, por isso, 
hoje teríamos que fazer algumas modificações para atender essas necessidades que 
surgiram com seu crescimento. Por fim, manifestou-se favorável ao projeto. Na 
sequencia manifestou-se o Vereador Ronaldo Quintão que disse que a construção do 
reservatório naquele local é fruto de cobranças, de TAC, de contrapartida da iniciativa 
privada e dotação própria do Município diante da necessidade de se expandir os 
reservatórios de água desse Município. Disse que o reservatório de três milhões de litros 
não solucionaria os problemas de água desse Município, concordou com a fala do 
Vereador Fabio Brito quando disse que não houve planejamento para o crescimento de 
nossa cidade, que na planta inicial houve um regramento que não foi obedecido durante 
o crescimento e surgimento de outros loteamentos. Finalizou sua fala manifestando-se 
favorável ao projeto. Em seguida manifestou-se o Vereador Zedeca dizendo vir o projeto 
na hora certa devido ao problema de água, que o projeto está de parabéns que seria a 
favor do projeto, de grande importância para o Município, manifestando seu voto 
favorável ao projeto. Não havendo mais quem quisesse discutir colocou em votação 
sendo aprovado com doze votos favoráveis. Nada mais havendo a tratar, às 17h24min 
do dia 25 (vinte e cinco) do mês de abril de 2017, o Senhor Presidente deu por 
encerrada a presente Sessão da qual se lavrou esta Ata, que permanecerá à disposição 
dos Senhores Vereadores para verificação e que será discutida e votada. 
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